

1ATA DA REUNIÃO DO DEPARTAMENTO DE ANTROPOLOGIA, REALIZADA NO DIA 16 DE 2NOVEMBRO DE 2016, NA SALA 14-B – PRÉDIO DA PÓS-GRADUAÇÃO

3

4Reunião iniciada às 14:00hs e coordenada pelo chefe do Departamento, professor Ronaldo Rômulo
5Machado de Almeida, com a presença dos docentes Antonio, R. Guerreiro. Jr., Christiano K. Tambascia,
6Emília Pietrafesa de Godoi, Isadora L. França, Joana C. de Olivera, José Maurício P. A. Arruti, Nashieli C. R.
7Loera, Ronaldo R. M. de Almeida; e os pesquisadores colaboradores Hugo Ricardo Soares e Rodrigo Ferreira
8Toniol; e os representantes discentes Ana Rabêlo, Diogo Henrique Cardoso, Isabela Venturoza e Rafael do
9Nascimento Cesar.

10Justificou ausência a professora Heloisa Andre Pontes.

11As professoras Maria Filomena Gregori e Maria Suely Kofes estão em Licença Prêmio e a Profa. Taniele

12Cristina Rui está em Licença Maternidade.

13

14Aprovação da Ata: outubro/2016

15

16Informes:

17

18 1. Do Departamento:

19

20 • Situação do vínculo Profa. Colaboradora da Profa. Rita Morelli (homenagem do Departamento);
21 Prof. Ronaldo propõe uma homenagem a ser feita à Professora Rita, em virtude do tempo de contribuição ao De-
22 partamento. É sugerida uma participação nas Quartas da Antropologia, ou Aula Inaugural. Prof. Ronaldo, Prof. Ch-
23 ristiano e Prof. Antonio integrarão uma comissão para pensar em alguma sugestão para esta homenagem.

24

25 • Homenagem recebida pela Prof. Dra. Vanessa R. Lea, junto com Profs. Lucy Seki (IEL/UNICAMP) e
26 Aryon Dall’Inga Rodriqué às (*in memoriam* – UnB), durante o **VIII ENCONTRO MACRO-JÊ**, realizado na UEL;
27 Foi divulgado por e-mail à comunidade do Departamento, e também divulgado no site.

28

29 • Premiação recebida pelo Prof. Antonio Guerreiro - 3º lugar na categoria de Ciências Humanas do
30 Prêmio Jabuti (livro “**Ancestrais e suas Sombras: Uma Etnografia da Chefia Kalapalo e Seu Ritual Mortuário**”);
31 Foi divulgado por e-mail à comunidade do Departamento, e também divulgado no site.

32

33 • Premiação recebida por Natália Padovani (informações).

34 O Departamento de Antropologia parabeniza Natália pela premiação recebida.

35

36 • Renovação Convênio Cátedra (RCO).

37 Os relatórios que estavam pendentes foram entregues e a aprovação deles, bem como a renovação da
38 Cátedra RCO foi aprovada na reunião da Congregação de outubro/2016.

39

40 *Observação: No início do mês de dezembro/2016, foram obtidas informações junto à VRERI e CAAC / Unicamp, de*
41 *que não será possível proceder com a renovação do Termo Aditivo 01, que rege atualmente a Cátedra Roberto*
42 *Cardoso de Oliveira, devido ao fato da vigência do presente termo ter terminado em 2015 e não ter sido imediata-*
43 *mente renovado. A orientação que a Secretaria do Departamento recebeu foi para encerramento do Termo Aditi-*
44 *vo 01 e abertura de um novo Termo Aditivo, através do qual será dada continuidade à parceria e cooperação aca-*
45 *dêmica.*

46

47 2. Do PPGAS:

48 • Quartas da Antropologia – hoje – 16h

49 • Chamada aberta para propostas para números especiais a serem publicados em 2017 e 2018, nas
50 edições da revista e também através de e-book. O PPGAS tem direito a fazer propostas diretas ao editor
51 chefe. Prazos: as propostas devem chegar até 01/03/17.

52

53 **3. Da Graduação:**

- 54 • Solicitadas bolsas PED B;
- 55 • Edital da PRG de Apoio para publicação de material didático, mencionado nas reuniões
- 56 anteriores, foi submetida uma proposta e a Coordenação de Graduação foi contemplada. Convite para
- 57 quem tiver interesse em enviar artigos, até o final de janeiro/2017.

58

59 **4. Gerais:**

60

- 61 • Informe sobre coleções de publicações (Comissão de Publicações do IFCH);
- 62 Profa. Nashieli informa sobre a possibilidade de publicações através da Comissão de Publicações do IFCH.
- 63
- 64 • Informe sobre projetos de extensão;
- 65 Profa. Nashieli assumiu a Coordenação de Extensão do IFCH em outubro/2016 e, de acordo com levanta-
- 66 mento solicitado, verificou que foram poucos os projetos de extensão submetidos, sendo que não houve nenhum
- 67 do Depto. Antropologia. O IFCH é a unidade que menos tem projetos e cursos de extensão.
- 68 As submissões de projetos de extensão, normalmente ocorrem através da publicação de editais.
- 69
- 70 • EMBRA (impressão de material para o Encontro);
- 71 A Comissão de Publicações do IFCH vai custear toda a impressão do material do evento.
- 72 Sobre os grupos de professores que ficaram de enviar os resumos para os eixos temáticos do
- 73 evento, ainda há 04 grupos que não responderam.
- 74
- 75 • 23/11 – manhã e tarde (sala da Congregação) – Workshop de pesquisas recentes em Etnologia;
- 76
- 77 • Prof. Antonio Arantes informou sobre a aceitação de uma proposta que foi submetida para um
- 78 Simpósio. A divulgação será feita a partir de 17/11/16.
- 79
- 80 • Profa. Isadora informou que o Pesquisador de Pós-Doutorado Bruno (ligado ao PAGU), irá contribuir
- 81 com ela na disciplina da Graduação a ser oferecida no 1º semestre de 2017.
- 82
- 83

84 **PAUTA:**

85

- 86 **1. Liberação do Prof. Dr. José Maurício, no período de agosto de 2017 a julho de 2018, para realização**
- 87 **de Estágio de Pós-Doutorado junto a instituição Universidade de Kent, UK – sob supervisão do Prof.**
- 88 **João de Pina Cabral;**

89 Prof. Ronaldo explica que é praxe do Depto que, após um tempo, os docentes tenham direito a um tempo para

90 cuidar de interesses pessoais vinculados à vida profissional e acadêmica. Prof. José Maurício foi admitido há 4 anos

91 e meio.

92 Prof. Ronaldo informa estar de acordo, e ressalta o fato de ser uma licença por 2 semestres.

93 Informa também que as Profas. Heloísa e Bibia pretendem se aposentar no próximo ano, o que leva a um

94 cenário de menos professores para 2017. Levanta a questão das disciplinas (carga didática maior) a serem

95 assumidas por docentes que pretendem se afastar nos próximos semestres.

96 Profa. Emília acrescenta que talvez, no próximo ano seja mais fácil discutir esta questão, considerando o novo

97 cenário que se apresentará diante das aposentadorias. Prof. Ronaldo informa que, apesar da situação ainda não ser

98 concreta, é possível visualizar esta situação futura através de levantamentos de previsão de aposentadoria que já

99 foram feitos pelo Alexandre.

100 É levantada também a questão dos docentes que assumem cargos administrativos, o que gera uma sobrecarga

101 de trabalho, que precisa ser considerada nesta questão.

102 Prof. Antonio sugere que esta questão talvez possa ser pensada na discussão do planejamento que

103 normalmente é feito para o ano seguinte, considerando a questão de um escalonamento. Pode-se continuar esta

104 discussão nas próximas reuniões, considerando o material preparado pelo Alexandre (previsões das
105 aposentadorias).

106 Quanto a questão da liberação do Prof. José Maurício, foi aprovada. Alguns dos meses deste afastamento
107 serão com o uso de um bloco de licença prêmio do docente.

108
109

110 **2. Liberação de Josué Tomasini de Castro (Pós-Doc junto ao Depto, sob supervisão do Prof. Omar), no**
111 **período de dezembro/2016 a novembro/2017, para realização de Estágio de Pesquisa no Exterior**
112 **(Bolsa BEPE – FAPESP);**

113 Aprovado.

114

115 **3. Liberação de Rodrigo Ferreira Toniol (Pós-Doc junto ao Depto, sob supervisão do Prof. Ronaldo), no**
116 **período de março/2017 a fevereiro/2018, para realização de Estágio de Pesquisa no Exterior (Bolsa**
117 **BEPE – FAPESP);**

118 Aprovado.

119 Prof. Ronaldo registra agradecimento ao Rodrigo, pela participação nas atividades do Departamento.

120

121 **4. Indicação de um docente (ou mais) do Departamento de Antropologia para integrar a Comissão de**
122 **Publicações do IFCH (Membro por 02 anos / 03 reuniões anuais);**

123 Profa. Nashieli, que já integra esta comissão como representante do CERES, se propõe a integrar esta comi-
124 são também como representante do Departamento. Aprovado por todos os presentes.

125

126 **5. Situação da distribuição das salas entre professores do IFCH;**

127 O material resultado do questionário foi apresentado, mas não foram identificadas muitas soluções práticas.
128 Foi levantada a questão do prédios dos Centros e Núcleos, que se fosse liberado, contribuiria para diminuir a
129 demanda pelas salas dos demais prédios

130 Sugestão: encaminhar novamente à Direção do IFCH, o “dossiê do Prédio dos Centros e Núcleos” (Emília e
131 Nashieli), pedindo informações e providências.

132

133 **6. Aprovação do ingresso da pesquisadora Melvina Afra Mendes de Araújo (vínculo UNIFESP), junto**
134 **ao Programa de Pesquisador Colaborador (sem bolsa), para o período de 01/11/2016 a**
135 **30/06/2017 (Supervisor: Prof. Omar); Anexos – Item 7**

136 Aprovado.

137

138 **7. Renovação do vínculo do Prof. Carlos Rodrigues Brandão, como Professor Colaborador, para o perí-**
139 **odo de 01/01/2017 a 31/12/2018); e indicação de parecerista para análise do relatório de ativida-**
140 **des apresentado pelo professor, referente ao período de 01/01/2015 a 31/12/2016; Anexos – Item**

141 **8**

142 Aprovada a renovação.

143 Parecerista: Profa. Emília.

144

145 **8. Aprovação do credenciamento para ingresso junto ao Programa de Pesquisador Colaborador (sem**
146 **bolsa e sem vínculo institucional – carta de recomendação da Profa. Suely Kofes), para o período**
147 **de 17/12/2016 a 16/12/2018 (Fabiana Bruno – Supervisora: Profa. Suely Kofes).**

148 **Definição de parecerista (Profa. Suely Kofes) para Relatório de Atividades Final da pesquisadora Fa-**
149 **biana Bruno (Período: 15/11/2015 a 31/10/2016 – Prorrogação até 16/12/16 - Vínculo PPPD – Bol-**
150 **sa Prêmio Capes de Tese).**

152 **Anexos – Item 9**

153 Reafirmam-se os critérios do Departamento, de que os pesquisadores colaboradores devem ter bolsa ou
154 vínculo institucional, mas considerando-se o desempenho muito proveitoso da Fabiana junto à atividades do
155 Departamento, a renovação do vínculo é aprovada.

156 Profa. Suely Kofes já enviou o parecer.
157

159

160 • **Discussão da proposta de distribuição de bolsas dos alunos do PPGAS**

161 Proposta de considerar como prioritários os candidatos indígenas, e logo em seguida, candidatos negros,
162 sendo que, dentre os candidatos negros, seriam considerados critérios sócio-econômicos para a distribuição das
163 bolsas.

164 Ideia de formar uma comissão responsável pela definição de critérios para distribuição das bolsas.

165 Os representantes discentes fazem a leitura da carta elaborada por eles, e comprometem-se a enviar por e-
166 mail o projeto, que foi elaborado com sugestões para a discussão e critérios de distribuição de bolsas do PPGAS.

167 Prof. Antonio relembrou questões sobre procedimentos e prazos relacionados ao histórico da
168 questão da distribuição das bolsas no PPGAS. Prof. Ronaldo questiona se é realmente necessário formar
169 outra comissão, cuja finalidade específica seria definir critérios para distribuição de bolsas, pois já existe a
170 subcomissão do PPGAS.

171 Após uma breve discussão, conclui-se que hoje não é possível chegar a nenhuma decisão sobre esta
172 questão. É feita a proposta de encaminhar a questão para ser discutida na reunião extraordinária
173 agendada para 14/12/2016, onde serão discutidos assuntos relacionados ao PPGAS.

174 Representantes discentes solicitaram que a carta lida na reunião seja encaminhada aos docentes do
175 Departamento.

176 Prof. Antonio sugere uma reunião extraordinária da Subcomissão do PPGAS para tirar uma “posição”,
177 que será levada para a reunião de 14/12/2016.
178

179
180 **ATA nº 08/2016 (reunião do mês de novembro/2016).**

181
182
183
184